



Lunes, 20 de Septiembre de 2010 [Iniciar sesión](#) [Regístrese aquí](#) [Buscar](#) [Tamaño](#) + × -

INICIO	JAÉN	PROVINCIA	ANDALUCÍA	ESPAÑA	INTERNACIONAL	DEPORTES	CULTURA	SUPLEMENTOS	LA SEMANA
--------	------	-----------	-----------	--------	---------------	----------	---------	-------------	-----------

[Inicio](#) ▶ [PROVINCIA](#) ▶ [NOTICIAS PROVINCIALES](#) ▶ [El Ayuntamiento de Baños trabaja en la puesta en valor del yacimiento argárico de Peñalosa](#)

## El Ayuntamiento de Baños trabaja en la puesta en valor del yacimiento argárico de Peñalosa



DOMINGO, 19 DE SEPTIEMBRE DE 2010 13:20 EUROPA PRESS  
PROVINCIA - NOTICIAS PROVINCIALES

El Ayuntamiento del municipio jiennense de Baños de la Encina trabaja en la puesta en valor del yacimiento argárico de Peñalosa, ubicado en la cuenca del Rumbiar y cuya población estuvo muy vinculada a la minería.

El concejal de Turismo de la localidad, José María Cantarero (PA), ha indicado a Europa Press que este proyecto es el primero que el Consistorio desarrolla en el marco de la Iniciativa de Turismo Sostenible (ITS) 'Paisajes Mineros', de la que también forman parte La Carolina y Guarromán.

En este sentido, ha explicado que desde 1986 un equipo de investigación de la Universidad de Granada ha trabajado en la cuenca del río Rumbiar, donde ha hallado diversos poblados, de los que el más estudiado es el de Peñalosa. "En toda esa zona había un grupo humano de la cultura argárica vinculado directamente a la minería, especialmente al cobre", ha señalado.

De esta forma, se han localizado restos de pequeños asentamientos que explotaban este recurso y otros principales, en los que se realizaban las tareas metalúrgicas y desde los que se controlaba el sistema social. De ellos, se han identificado cuatro en La Verónica, el Cerro de las Obras de los Moros, en el propio castillo de Baños y Peñalosa, que actualmente se está recuperando para hacer posible su visita.

Cantarero ha precisado que la actuación comenzó el pasado 9 de agosto y su fin está previsto para mediados del próximo mes de octubre. Con ella, se están consolidando muros del poblado al tiempo que se reproducirá algunos de sus elementos, como las cabañas, para hacer que el visitante pueda hacerse una idea lo más cercana posible a la vida del hombre en la Edad de Cobre. "Se encuentra en un espolón que avanza hacia el pantano y por lo que estamos viendo ya el resultado va a ser impresionante", ha subrayado el edil.

Con este mismo objetivo, se editarán dos cuadernos de campo, el primero dedicado esta cultura y su reflejo en esta zona de la provincia de Jaén, mientras que el segundo servirá de guía para la visita 'in situ' a Peñalosa, como sustituto a los tradicionales carteles. El proyecto cuenta con una inversión total de 60.000 euros, de los que la Junta de Andalucía aporta el 70 por ciento, mientras que el Ayuntamiento y la Diputación invierten un 15 por ciento en cada caso.

**Comentarios**

**Buscar**

**¡Sólo los usuarios registrados pueden escribir comentarios!**

Escribe tu comentario en Diario Jaén

Compartir